



CENOTOURISME

L'art de vivre dans
la capitale du cham-
pagne selon ce jeune
couple sparnacien,
Adrien et Jeanne.



LA « CAPITALE DU CHAMPAGNE » ATTIRE CHAQUE ANNÉE PLUS DE 400 000 TOURISTES. ILS VISITENT LES CAVES DES GRANDES MAISONS DE CHAMPAGNE – UNE DIZAINE – ÉDIFIÉES DANS LA VILLE. MAIS PAS SEULEMENT. PLANTÉE AU MILIEU DE 30 000 HECTARES DE VIGNES, ÉPERNAY A D'AUTRES ATOUTS POUR SÉDUIRE. À COMMENCER PAR UN CERTAIN ART DE VIVRE QUI N'A AUCUN SECRET POUR HUBERT DE BILLY, MEMBRE DU DIRECTOIRE DU CHAMPAGNE POL ROGER, ET SPARNACIEN « PUR JUS ».

ÉPERDUMENT ÉPERNAY

PAR CHRISTOPHE D'ANTONIO ■ PHOTOS AXEL COEURET



u'est-ce qui attire les touristes à Epernay ?

Hubert de Billy : La plus grande attraction touristique d'Epernay, ce sont évidemment ses 110 km de caves qui renferment plus de 200 millions de bouteilles. C'est aussi l'Avenue de Champagne, qui compte parmi les sites les plus remarquables des « Coteaux, Maisons et Caves de Champagne » classés depuis 2015 au patrimoine mondial de l'Unesco. C'est dans cette rue bordée de splendides hôtels particuliers du XIXe siècle que sont établies les grandes maisons de champagne de la ville : Moët&Chandon, Perrier-Jouët, Mercier, de Venoge, De Castellane, Pol Roger... Ainsi, le point d'orgue des trois jours de la fête des « Habits de Lumière » qui attirent, début décembre, plus de 40 000 personnes dans la ville, ce sont les animations nocturnes sur l'Avenue de Champagne. C'est un sacré spectacle de voir rassemblées dans cette rue jusqu'à 20 000 personnes bravant le froid, une coupe à la main ! Mais Epernay recèle d'autres trésors à visiter tout au long de l'année.



Hôtel Jean Moët,
au coeur de la ville.



Chez Georges,
bar à champagnes



La Table
Kobus, un style
« rustico-chic ».

Lesquels ?

H. B. : Des sites historiques classés comme l'église Notre-Dame, le Portail Saint-Martin ou le théâtre Gabrielle-Dorziat. Et aussi des jardins publics magnifiques comme le jardin de l'Horticulture et le jardin de l'Hôtel de Ville. Epernay est une ville très verte, très fleurie. Mes plus chers souvenirs d'enfance me ramènent d'ailleurs souvent à ces journées passées dans les jardins de la ville.

A ce propos, comment vit-on à Epernay ?

H. B. : On vit bien. On profite du charme et de la tranquillité d'une petite ville. Mais une petite ville qui bouge. Pour sa taille - 24 000 habitants, 50 000 avec l'agglomération - Epernay est même assez cosmopolite. Dans les maisons de champagne établies ici travaillent pas mal de cadres étrangers, anglais, hollandais... Epernay est une ville ouverte. Les rues peuvent paraître calmes, le soir. Mais c'est parce que tout se passe à l'intérieur. On reçoit beaucoup à la maison. Il y a une vraie vie sociale. Tout est prétexte à organiser de belles réceptions. Les Sparnaciens sont des gens accueillants qui cultivent la joie de vivre. Le champagne y est pour beaucoup, évidemment !

Il y a donc un art de vivre à la sparnacienne ?

H. B. : Epernay, grâce au champagne, est une ville prospère. Nous disposons de nombreux magasins, en particulier de nombreux commerces de bouche de qualité. Deux chocolatiers réputés, par exemple, dont les clients viennent depuis Reims. Des traiteurs chez lesquels on peut découvrir les spécialités locales comme le pâté en croûte ou les lentillons de Champagne. Nous avons aussi un marché superbe, qui se tient le samedi sous une grande halle couverte en verre et acier style Eiffel. Nous avons un restaurant étoilé, Les Berceaux, et trois restaurants gastronomiques, la Grillade gourmande, la Brasserie du Théâtre et la Table Kobus, tenus par des chefs talentueux. Et puis, la ville compte une quinzaine de bars à champagne, des lieux plus intimes que les cafés

traditionnels, où l'on peut déguster tout ce que les maisons d'Epernay ont à offrir de meilleur.

Et côté loisirs ?

H. B. : Un très beau théâtre avec une programmation de qualité. Une salle de concert de 7 000 places, le Millésium, où se produisent les meilleurs artistes français et qui propose régulièrement des comédies musicales à succès. Mais, à titre personnel, je dirais que notre plus grande richesse, c'est la proximité de la nature. Un trajet en voiture de 15 minutes suffit pour profiter d'une grande balade en forêt. Au nord de la ville, nous avons le Parc régional de la Montagne de Reims. À l'ouest, les nombreux bois du Plateau de Brie. Si vous êtes chasseur, comme moi, c'est l'endroit idéal : on ne manque pas de gibier. Il y en a pour tous les goûts : du gros gibier - sanglier, cerf, chevreuil - et du petit gibier - faisán, lièvre, perdreau. Enfin, pour les amateurs de randonnée, il y a les vignes. En à peine 30 minutes de marche, en partant du centre-ville, on se retrouve au milieu des vignobles.

Les infrastructures sont-elles suffisantes pour bien accueillir les touristes ?

Nous disposons déjà d'hôtels de qualité ouverts toute l'année. Deux hôtels quatre étoiles et deux trois étoiles en ville. Un relais & château à 5 km du centre-ville et, d'ici un an, un hôtel-spa, Le Royal Champagne, ouvrira ses portes. Avec le classement au patrimoine mondial de l'Unesco, l'offre va continuer de s'améliorer.



La brasserie de La
Banque. Cadre original.

Hôtel La Villa Eugène,
dans une demeure
du XIXe. siècle



L'Atelier du Jeu de
Paume. Une kyrielle
d'objets à découvrir.



Pâtisserie Florence et Vincent
Dallet. Une institution.

